

ARTÍCULO: PREMIOS MAGISTERIO PROTAGONISTAS DE LA EDUCACIÓN. 2015.
AUTOR: MARTÍNEZ LEAL, C. INSPECTOR DE EDUCACIÓN.

VII PREMIOS MAGISTERIO.

PROTAGONISTAS DE LA EDUCACIÓN 2015.

Cecilio Martínez Leal.

Inspector de Educación. Madrid

Resumen

Acto de entrega de los Premios Protagonistas de la Educación organizados y convocados por el periódico Magisterio en su séptima convocatoria. Los premios son entregados en diferentes categorías a instituciones y entidades de diferente tipo, centros docentes y personalidades destacadas por su compromiso con la educación.

Palabras clave: Educación, Magisterio, Instituciones escolares, Innovación educativa

Un año más, el pasado 12 de noviembre de 2015 se celebró la gala de entrega de premios a los “Protagonistas de la Educación 2015”, premios plurales e independientes, y al igual que en convocatorias anteriores la Unión Sindical de Inspectores de Educación (USIE) ha estado presente en el acto, celebración que contó como viene siendo habitual con gran afluencia de personalidades, tanto del MECD como de varias Comunidades Autónomas, de representantes entidades educativas y centros docentes.

Si hubiera que definir con alguna nota característica esta edición, la VIIª, sería por dos aspectos bien distintos aunque complementarios:

El primer aspecto relevante fue la gran lección magistral que el profesor Robert Swartz (Director del Centro Nacional de Enseñanza del Pensamiento en EEUU) impartió sobre la absoluta necesidad de un cambio profundo en la escuela, abogando por la infusión

ARTÍCULO: PREMIOS MAGISTERIO PROTAGONISTAS DE LA EDUCACIÓN. 2015.

AUTOR: MARTÍNEZ LEAL, C. INSPECTOR DE EDUCACIÓN.

del pensamiento crítico y creativo en los contenidos curriculares, por el aprendizaje colaborativo, por instaurar en nuestras escuelas verdaderas “aulas pensantes”, “aulas descentralizadas”, “aulas abiertas a la vida” donde por fin los alumnos puedan ser el centro de la actividad, donde se palpe según sus palabras “La alegría del saber”. La finalidad es definitiva, que debemos buscar todos los que amamos la profesión docente, que busque, que nos suponga formar verdaderas “Comunidades de pensadores en las aulas”. Que lo que aprendemos en la escuela pueda tener por fin “verdadero impacto en nuestras vidas”.

El segundo aspecto a destacar nos lleva a la emoción, los sentimientos, la vocación, el agradecimiento en fin a tantas y tantas personas que hacen de la entrega a la educación el motor de sus vidas. Ejemplos bien patentes son los premios Magisterio al centro educativo “Padre Piquer” por su tarea de impulso de un cambio desde dentro de la escuela con sus “aulas educativas multitarea” donde se trabaja sin asignaturas al modo clásico y con varios profesores a la vez; al centro educativo infantil “Minerva” con el importante papel que desarrollan las escuelas infantiles en nuestra sociedad; los organismos comprometidos con la reducción del abandono escolar, con el impulso a la ciencia, con la robótica y la programación y el reconocimiento a tantas y tantas empresas e instituciones comprometidas con el desarrollo de la FP dual. Mención especial cabe dedicar al premio otorgado a Aicha Bah Diallo, antigua ministra de Guinea y promotora de la reforma educativa en su país, por su labor de apoyo y ayuda para que las mujeres en África afortunadamente y cada día con mayor intensidad puedan tener acceso a la educación. Por último, reseñar el emotivo homenaje que en el acto rindieron los asistentes al profesor Abel Martínez Oliva, docente al que desgraciadamente su vida le fue segada bruscamente simplemente por estar cumpliendo su sueño de ser “profesor” y no haber dudado en ningún momento en ir a auxiliar a una compañera que se encontraba en peligro a causa de un alumno armado con una ballesta que estaba sembrando el terror. “Esta reacción es propia de Abel”, está escrito que afirman sus amigos, una reacción llena de compromiso y justicia que es al fin y al cabo uno de los ingredientes principales de la pasta de la que están

ARTÍCULO: PREMIOS MAGISTERIO PROTAGONISTAS DE LA EDUCACIÓN. 2015.

AUTOR: MARTÍNEZ LEAL, C. INSPECTOR DE EDUCACIÓN.

hechos los buenos docentes. El premio recogido por la madre del docente fallecido fue uno de los momentos más emotivos de la gala.

Es justo destacar asimismo, la excelente intervención como presentador de la gala de Javier Ruíz Taboada, periodista de Onda Cero, que transmitió elogios para aquellos que él llamó “docentes decentes”; aquellos que de niños y no tan niños nos despertaban las ganas de aprender y de “retener líquidos en clase” y por supuesto a la interesante intervención del Secretario de Estado de Educación D. Marcial Marín por su apuesta sincera por la innovación en las aulas.

Los lectores interesados en una información más detallada de este acto y de los Premios en su conjunto deben consultar la web específica de los mismos:

<http://www.premiosmagisterio.com/>

Esperamos con interés la próxima edición de estos prestigiosos premios en su edición de 2016, año donde se cumplirán los primeros 150 años de la revista “Magisterio”. Tal y como dijeron célebres personajes *“El mejor premio que la vida ofrece es poder trabajar duro en lo que valoras., el mejor premio es el aplauso de la gente”*. Sin duda así ocurrió.